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全國政協副主席、前香港行政長官董建華，率領數

十名工商專業界領袖訪問北京，國家主席習近平預計

於今日會見訪問團。在香港回歸前後的每一個重要歷

史關頭，中央最高領導人都會會見香港工商專業界領

袖訪京團，並作出歷史性的講話，對香港回歸和「一

國兩制」實踐的歷史進程，產生了極其重要的影響。

當前，香港正處在落實特首普選的關鍵時間點。今次

工商專業界領袖訪京，習近平主席將會見並發表重要

講話，對香港政制發展和「一國兩制」的深入實踐，

必將產生重要和深遠的影響。

記得 30 年前，香港前途問題在社會上引起極大震

盪。在港人對前途深感憂慮之際，國家領導人鄧小平

於1984年6月會見了香港工商界訪京團，發表了《一

個國家，兩種制度》的重要講話，闡述中央對香港問

題的立場。這篇重要講話強調，「香港人是能治理好

香港的，要有這個信心」，給了香港社會對回歸祖國

的極大信心。鄧小平講話中關於「一國兩制」的論

述，關於「港人治港」的內涵及愛國者標準的論述，

貫穿了整部基本法，他的談話反映的正是基本法的立

法原意。鄧小平的這次講話，不僅對香港回歸的歷程

產生了極其重大的影響，而且對今天的香港政改問題

具有重要的現實指導意義。

2003年是回歸後的香港特區「一國兩制」實踐發展

的一個重要關頭。經歷亞洲金融風暴打擊和沙士疫症

蹂躪，香港無論是政治、經濟還是民生，都經歷了風

高浪急的局面。2003年9月27日，時任國家主席的胡

錦濤會見了以霍英東為團長的香港工商界知名人士訪

京團。胡錦濤在講話中強調，保持香港長期繁榮穩

定，事關香港同胞的福祉和全中國人民的整體利益，

事關「一國兩制」事業的興衰成敗和祖國和平統一大

業。2003年以來，中央大力度、高密度、寬範圍地出

台支持香港發展的舉措，充分體現了中央對香港的重

視和對香港同胞的關懷，有力地保持了香港的社會穩

定和經濟發展。

今次工商專業界領袖訪京團規格相當高，團長為

董建華副主席，國務院港澳辦主任王光亞、香港中

聯辦主任張曉明擔任顧問，團員包括長實集團主席

李嘉誠、恒地主席李兆基、新世界發展主席鄭家

純、嘉里主席郭鶴年、嘉華國際主席呂志和、九龍

倉集團主席吳光正，香港六大商會均有代表參加。

香港工商專業界長期以來為香港經濟的繁榮發展，

為「一國兩制」在香港的成功實踐，為祖國內地的

改革開放和現代化建設作出了重要貢獻。在香港落

實普選的過程中，工商專業界的角色舉足輕重。習

近平主席今日會見訪問團並將發表的重要講話，值

得各界期待和高度重視。

香港工商專業界領袖訪京意義重大
警方日前落案起訴 20 多名曾參與 6

月反東北發展集會衝擊立法會的示威

者，有人刻意將此事與所謂打壓「佔

中」扯上關係。保安局副局長李家超

昨日強調，檢控沒有政治考慮，呼籲

市民意圖犯法前要先考慮清楚法律後

果和責任。事實上，警方依法檢控違

法暴力衝擊立法會的示威者，是維護

香港法治和社會秩序的必要之舉，任

何冠冕堂皇的借口都不能成為逍遙法

外的「免死金牌」。否則，讓暴力之

風氾濫成災，社會永無寧日，才是香

港的大災難。

香港是法治社會，有法必依，違法

必究。香港市民享有表達意見、反映

訴求的充分自由，但前提是要遵守法

律。市民即使對社會議題有不同意

見，都應以合法和平的方式來表達。

用暴力破壞香港法治，是本港社會難

以接受和容忍的，必須受到法律的制

裁。此次被檢控的人士，當日為反對

新界東北發展計劃，以暴力衝擊立法

會，挑戰警方執法，違法事實無可抵

賴。如今，警方作出檢控，正是彰顯

法治，維護秩序。此次被檢控的人

士，大多是違法暴力示威活動的常

客。如果讓這班搞事之徒逍遙法外，

任由日益囂張的暴力歪風進一步蔓

延，香港恐怕將成為無法無天、管治

失控之地。廣大市民一定會支持當局

依法嚴懲搞事者，制止暴力行為合法

化、合理化。

今日學聯鼓動的罷課拉開序幕，

「佔中」亦蠢蠢欲動，一波又一波的

違法抗爭惡浪正暗潮洶湧。此次檢控

傳遞出清晰的警號，違法就要承擔法

律後果，任何人作出行動時，都要考

慮清楚是否合法。青年人有理想激

情、關心社會是好事，但絕不能頭腦

發熱，衝動行事，更不要受人煽動誤

導，以為參與違法「佔中」是「公民

抗命」，影響無足顧慮。違法就是違

法，難以逃避法律制裁。同學們做出

任何選擇前，都要深思熟慮，切勿對

可能造成的後果掉以輕心，以致抱憾

終生。 （相關新聞刊A3版）

違法須受制裁 行動前要三思
A4 重要新聞

訪京團：中央很想落實普選
習主席今會見料談政改 國家多個方案保港繁榮穩定

訪京團由全國政協副主席、前特首
董建華擔任團長，國務院港澳辦

主任王光亞和中聯辦主任張曉明擔任
顧問，成員包括長和系主席李嘉誠、
恒地主席李兆基及其長子李家傑、新
世界發展主席鄭家純、嘉里主席郭鶴
年、嘉華國際主席呂志和、九龍倉集
團主席吳光正等。香港六大商會及專
業團體均有代表參加。另外，全國政
協常委陳永棋、劉漢銓、余國春、洪
祖杭、唐英年等隨團。

李兆基：中央不許反對派「搞搞震」
李兆基昨日接受傳媒訪問時，強調

自己十分反對「佔中」，批評「佔
中」並無好處，不僅會對發展經濟及
改善民生造成大阻礙，而且會威脅香
港國際金融中心地位，損害香港聲
譽。香港是中國一部分，反對派不可
能透過「佔中」改變全國人大常委會
決定，中央不會容許反對派「搞搞
震」。
對於反對派聲言在決定框架下的特
首普選將是「假普選」，李兆基強
調，政改要循序漸進，不能一步登
天，太急進反而對香港有害，讚揚全
國人大常委會的決定對香港安居樂
業、豐衣足食都有好處，「如果弄壞
了，大家都『無啖好食』。」他又
指，全世界選舉方式各有好處，「我
認為（香港）最近的方式非常好。」
李兆基表示，會向中央反映內地要
多支持香港發展，希望習近平主席支
持香港多一些，給香港多些優惠，香
港各方面都要靠國家支持。

呂志和：罷課生不識港國際地位
嘉華國際主席呂志和認為，普選是

全港願望，大家如果有不開心的事就
應該說出來，但不要破壞香港。香港
人辛勞工作，自己也在香港工作70多
年，現時全世界都認為香港是模範城
市，希望大家尊重。
對於有學生反對全國人大常委會的決

定而罷課，呂志和強調，大家都希望香
港經濟繁榮穩定，對此都有共識，認為
部分大專生發起罷課行動，可能並未真
正認識到香港的國際地位，呼籲他們明
白自己要努力為香港經濟繁榮做事，不
要做一些其他動作。

陳永棋籲反對派了解港地位
陳永棋認為，中央是次會解釋清楚

全國人大常委會的決定，令香港市民
支持，「現在有小部分人不了解這情
況，或了解卻裝作不了解。我希望藉
着訪京團，中央會再講清楚政改的
事。」既然全國人大常委會已作出決
定，香港就應按框架爭取最多的民
主，呼籲反對派了解香港地位。
他強調，中央很想香港政改通過，

也非常關注及支持香港，希望香港市
民團結，穩定經濟環境，並指中央已
經有多個方案支持香港保持繁榮穩
定。
訪京團今日上午會參與講座，國家

發改委主任徐紹史會介紹國家經濟發
展情況，下午會到人民大會堂與習近
平主席會面，晚上由全國人大常委會
委員長張德江宴請訪京團成員。
對上一次規格相若的訪京團在2003年
9月，香港經歷沙士疫症後，79名香港工
商界人士組成訪京團，由已故全國政協
副主席霍英東擔任團長，李嘉誠等參與。
時任國家主席胡錦濤會見訪京團，要求
他們支持香港穩定的局面。

香港文匯報訊（記者 葛沖、陳庭佳、馬琳、田一涵、張聰，實

習記者 朱昊、張議元 北京報道）由70多名工商及專業界別人士

組成的訪京團，昨日啟程前往北京。國家主席習近平今日下午會

見訪京團，預料會談及香港政改問題。多名參與訪京團的人士昨

日批評「佔領中環」威脅香港金融中心地位、損害香港聲譽，也

不可能改變全國人大常委會對香港政改的決定。恒地主席李兆基

更強調，中央政府不會容許反對派「搞搞震」，認為大家如有意

見應該說出來，不要破壞香港。他們又強調，中央很想香港政改

通過，落實普選，也非常關注及支持香港，已經有多個方案支持

香港保持繁榮穩定。

盧文端：港焦點在經濟民生

施榮懷：廠商會必投贊成票推普選
香港文匯報

訊 （ 記 者 馬
靜、實習記者
張議元 北京報
道）香港工商
界 訪 京 團 團
員、中華廠商
會 會 長 施 榮
懷，昨日抵京
後接受本報訪
問時表示，中
華廠商會態度

一直都很堅決，支持香港2017年順利實現普
選，並會在立法會上對政改方案投贊成票。
他呼籲香港青年學生把主要精力放在學業

上，不要參加違法行為。
施榮懷對即將與國家主席習近平會面充滿

期待，他表示，香港工商界訪京團主要希望
聆聽國家領導人對香港未來經濟政治和社會
的發展意見，除了香港政改話題外，香港工
商界更關心的是香港未來在經濟方面的發
展，以及香港未來在國家「十三五」規劃中
扮演甚麼角色、香港在國家金融業發展中發
揮甚麼建樹。

盼立會議員從大局民情出發
對於當下最關心的政改話題，施榮懷指，

希望香港立法會議員從大局出發、從民情出
發，順利通過政改方案。廠商會在立法會有
代表，該會立場一貫堅定，必定投贊成票。

他說：「希望2017年香港順利實現特首普
選。回歸以來，短短不到20年，香港走到普
選這一步已經很不容易，對香港來說是一大
進步，還是希望凝聚共識，先走出這一
步。」
他又認為，如果政改方案在立法會不被通
過，對香港將來的施政管治會產生副作用。
香港畢竟是金融中心，經濟發展是一大要
務，只有發展好經濟，民生才可得以改善，
民主才可得以推進。

勉青年顧念學業 為將來鋪路
對於部分反對派人士炒作「佔中」，鼓動

學生參與罷課。施榮懷指，對此行為一直堅
決反對，用「佔中」影響來達到他們不合法
的訴求，是違法行為。他呼籲年輕人可以有
理想、有訴求，但不要影響自身學業，要為
將來發展鋪路，不要參加違法行為。

陳智思：智庫助政策落實推行
香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）隨着政
改踏入「五步曲」中
的第三步曲，預計未
來本港政制發展將有
一番新面貌。行政會
議成員陳智思（見
圖）表示，對於前特

首董建華計劃成立民間智庫的構思表示歡
迎，認為香港現時並不缺乏好的政策概念，
但往往落實時會出現問題。智庫除了可以
邀請不同持份者參與提供意見、平衡各方
利益外，更可凝聚共識，協助政策落實推
行。
陳智思昨日對董建華成立民間智庫的

計劃表示歡迎，他表示，相信董建華感
受到本港政治危機，市民對政改未有共
識，擔心令香港落後於其他地區的競爭
對手，因此才有成立民間智庫的構思。

罷課不應因學生身份特別處理
對於大專生今日發起「罷課周」，陳
智思表示，尊重學生發聲的渠道，但需
要守法，不應因學生身份而有特別處
理。他又希望學生考慮政改「原地踏
步」與「踏出一小步」，兩者對香港長
遠發展的效果。因為根據人大常委會說
法，中央可能在5年或10年後，也不會
改變現有政改模式，若一直等待，等於
浪費時間。
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香港文匯報訊（記者 葛沖、張
聰，實習記者 張議元 北京報道）香
港工商界訪京團團員、信和置業
（0083.HK）主席黃志祥，昨日在北
京向本報記者表示，集團對香港未來
充滿信心，未來5年內，預計將花費
180億港元在觀塘項目上。

建150萬平方呎2,000單位
黃志祥表示，上星期集團剛剛在觀

塘買了一塊很大的地，可以建造150
萬平方呎、超過2,000個住宅單位。
他說：「未來5年，我們預計花費180
億港元，這個項目很大，可以說我們
對香港充滿信心。」
觀塘市中心項目是市區重建局旗下

最大型重建項目，近日兩度招標，最
後成功批出。市建局董事會日前開會
決定，把項目的合作發展合約批予由
信和置業及華人置業所組成的財團溢
順投資有限公司。據發展商代言人透
露，是次合作，信和方面將佔九成權
益，華人置業則佔一成。
談到在內地的投資，黃志祥透露，集

團在北京目前沒有投資，但在成都、重
慶以及福建省的福州、廈門、漳州等地，
則陸續作出投資。不過，未來一兩年內，
尚未有新的投資計劃。

香港文匯報訊（記者 馬靜、實習
記者 張議元 北京報道）香港工商界
訪京團團員、全國工商聯副主席、全
國政協外事委員會副主任、香港中華
總商會副會長盧文端（見圖），昨日
抵京後接受採訪時表示，香港不是一

個政治城市而是一個經濟城市，其焦
點不應該總是盯着政治，而應該在經
濟民生上。

指國家領導人重視港經濟
對於今日國家主席習近平會見香港

工商團，盧文瑞認為，此舉體現了國
家領導人非常重視香港經濟，香港工
商團成員主要希望聆聽國家領導人對
香港工商界和專業界的意見，並通過
交流拉近彼此距離。
對於香港政改問題，盧文端表示，

中央已經定下主要框架，接下來希望
香港同胞理解、接受並通過一人一票
特首普選。他又認為，實現特首普選
是香港民主一大進步。

訪京團今日行程
上午：參與國家發改委

主任徐紹史講座
下午：國家主席習近平

會見代表團成員
晚上：全國人大常委會

委員長張德江宴
請代表團成員■李兆基 資料圖片 ■陳永棋 資料圖片■呂志和 資料圖片

◀訪京團成
員 相 談 甚
歡。
張議元 攝

▲訪京團成
員 進 入 酒
店。
張議元 攝

■■黃志祥黃志祥
張聰張聰 攝攝

■施榮懷 馬靜 攝


